



学校だより



校長 北野 博三

朝晩は涼しくなり、長かった夏の終わりが感じられ、とても過ごしやすくなってきました。しかし日中はまだまだ暑い日が続いています。熱中症に対して油断することなく対策を続けていきたいと思えます。学校では、体育の授業の前や、20分休み、昼休みには、校庭の状況を把握するために熱中症計で実際に計測するなど、細心の注意を払いながら対応しています。子どもたちはとても元気なので、休み時間には外に出て思いっきり体を動かしたいという子が多いのですが、安全には代えられないので危険が想定される時には、校内で遊ぶよう指導しています。

そのような状況ですが、1か月後に迫った運動会の練習も本格的に始まりました。夏季休業中に先生たちが一生懸命考えたダンスなどの表現運動の練習に取り組む子どもたちの姿を見てみると、運動会の盛り上がりが見えてくるようで本番がとても楽しみです。先日もお便りでお知らせしましたが、今年度の運動会は昨年度の反省などを受けて午前開催とします。子どもたちが当日ベストを尽くし、達成感を持てるような運動会にしていきたいと思えます。観戦マナーを守って、皆が良い一日だったと感じられるようご協力をお願いします。ご自身のお子様の学年種目だけでなく、高学年児童が競技以外の場面でどのような動きをしているのか、その子たちを先生たちがどのように指導しているのか、そのようなところにも目を向けていただけると、全校開催の良さもお伝えできるのではないかと考えています。



交通安全のご協力ありがとうございました

9月24日(火)～26日(木)の3日間、保護者の皆様に、児童の登校の際の旗振りのボランティアとしてご参加いただきました。お忙しい中、子どもたちのためにご協力いただき、ありがとうございました。

私も教職員と一緒に学校付近の場所に立って子どもたちの登校の様子を見ていました。すると、日頃から子どもたちの登校の様子を見てくださっているスクールガードリーダーの方から、「横断歩道から斜めにはみ出して道路を渡っていく子がいて、危ない」と、いう事を教えていただきました。様子を見てみると、急いでいる子や、友達とのおしゃべりに夢中になっている子の中に、そういう場面がよく見られました。もちろん、目についた場面では注意を促しましたが、こういう事こそ日々の積み重ねが大切だと感じました。

また、多くの子どもたちが元気にあいさつを返してくれましたが、中には下を向いてそのまま通り過ぎる子もいました。あいさつは人間関係を作っていくうえでもとても大切な要素です。自分から相手の目を見てあいさつできる子に育ってほしいと思えます。ご家庭でも安全な登校やあいさつについて子どもたちと一緒に考えてみてください。



多くの人の支えで

修学旅行の前日のことですが、学校の水が出なくなるという事が発生しました。幸いにも給食中の出来事だったので、当日の給食が提供できないという事にはなりませんでしたが、職員室では今後の対応で騒然としました。

すぐに校舎などの設備面を管理している教育委員会に連絡を取り、必要な手立てを依頼しました。一刻も早く改善しないと、翌日以降の学校運営にも大きな影響が出るためです。給食の提供はできましたが、調理に使った器具や釜、食器類などを洗浄し、翌日も調理ができるようにしないと、給食の提供ができなくなります。また、トイレ問題も発生します。千人の児童が過ごす六会小のトイレはとてもたくさんの水を使います。トイレを一日使わないという事は不可能です。臨時休校もあり得るか、という事も頭をよぎりました。

幸い、すぐに教育委員会の方や、業者さんが学校に来て、原因を探り迅速な対応をしてくれたおかげで、最悪の事態は避けられました。また、他校からも業務を終えた給食調理員さんが、応援に来て遅い時間まで洗浄に協力してくれたおかげで、翌日の給食にもめどが立ちました。いろいろな方の力で学校が運営できていること、日常のあたりまえだと思っていることが、多くの人に支えられていると実感し、感謝の気持ちで一杯になりました。安心して翌日からの修学旅行に参加することもできました。

修学旅行の様子を

9月26日（金）27日（土）と1泊2日で6年生と日光修学旅行に行ってきました。事前には天気について心配な情報もあり、警報が出たら・・・というようなことも心配していました。結局はほとんど雨の影響も受けずに、ほぼ予定通りの活動ができました。小学校の修学旅行は一生に一度の機会です。子どもたちにとって充実した経験となるよう、これまで一生懸命準備してきた学校としても良かったと、胸をなでおろしています。6年生の保護者の皆様はすでにお子様から色々とお話を聞いているかと思いますが、活動などを少し紹介します。



10月の主な行事予定 など

- 2日（水）運動会係活動
- 4日（金）5年遠足（つくしのフィールドアスレチック）
- 6日（日）六会地区レクリエーション大会
- 8日（火）朝会
- 9日（水）運動会全校練習
委員会活動
- 10日（木）研究会のため4時間授業（6-3は5時間）
- 12日（土）13日（日）湘南台公民館祭り
- 16日（水）運動会係活動
- 17日（木）運動会全校練習
総合かがく展（～23日まで）
- 18日（金）運動会全校練習
- 19日（土）20日（日）六会公民館祭り
- 23日（水）運動会予行練習 クラブ活動
- 25日（金）運動会前日準備（1～4年生4時間日課）
- 26日（土）運動会 *雨天順延
- 28日（月）運動会振替休業
- 29日（火）運動会係活動
- 31日（木）給食費口座振替日（9月分）
4年遠足（八景島シーパラダイス）
新1年生就学時健康診断

※各学年の計測日等は学年日よりご確認ください

【11月の主な予定】

- 6日（水）学校評議員会
- 7日（木）むつあい学級遠足（茅ヶ崎里山公園）
- 12日（火）6年三者連携（六会中訪問）
- 14日（木）学校公開日（1・3・6年・むつあい懇談会）
- 18日（月）学校公開日（2・4・5年懇談会）
- 19日（火）鑑賞教室
- 20日（水）2年遠足（こども自然公園）
- 21日（木）3年遠足（金沢動物園：雨天時八景島）
- 26日（火）1年遠足（新江ノ島水族館）
- 27日（水）研究会のため4時間授業（6-2は5時間）
- 29日（金）5・6年音楽発表会

写真についてですが、左上は水量たっぷりで迫力満点の湯滝の様子です。この後、実際に水が触れるところまで下りて、触ってみました。名前の通りお湯なのか、そうでないのかは子どもたちに聞いてみてください。その下は源泉で10円玉を磨いてみました。さて、その結果は・・・右上はお世話になる宿にいた時の入館式の様子です。宿の自由時間が子どもたちにとっては一番楽しい時間だったかもしれません。右の中段は源泉の一場面ですが、奥で野生の鹿が二頭でケンカ？をしていました。これ以外にも車窓から猿を見るなど自然を感じるタイミングもありました。右下はご存じ陽明門です。別名「日暮らしの門」と呼ばれますが、子どもたちはどのような感想を持ったのでしょうか。実際に聞いてみてほしいと思います。下級生の皆さんは、6年生になった時に、どのような修学旅行となるのか楽しみにしておいてほしいと思います。

11月14日（木）・18日（月） 学校公開日・学級懇談会

両日とも5時間目を学校公開としその後、学年で日を分けて懇談会を行います。

懇談会は14日（木）が1・3・6年生とむつあい学級。

18日（月）が2・4・5年生となります。

詳しいご案内プリントを10月中に配付します。

保護者の来校について、人数制限や回数制限はありません。

*11月18日（月）は、1年生の公開はありません。（4時間授業のため）

1年生の公開は11月14日（木）のみの公開となりますことをご了承ください。

